En entrevista, Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, habló sobre el primer debate de los aspirantes a ocupar el cargo de Jefatura de Gobierno

(2024-03-14), 90.5 Imagen, Imagen Informativa Primera Emisión, Pascal Beltrán del Río, (Entrevista) - 09:18:04, Duración: 00:10:16 Precio \$1,334,870.00

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO, CONDUCTOR: Ya se lo decía, el próximo domingo se lleva a cabo el primer debate de los candidatos a la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, y vamos a hablar al respecto con Patricia Avendaño, presidenta del Instituto Electoral capitalino. ¿Qué tal, presidenta? ¿Cómo estás? Buen día.

PATRICIA AVENDAÑO, CONSEJERA PRESIDENTA DEL IECM: ¿Qué tal, Pascal? Un gusto charlar contigo con tu auditorio. Gracias.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Bueno, ¿será el de cuántos?

PATRICIA AVENDAÑO: Es el primer debate de tres para las personas candidatas a la Jefatura de Gobierno. Tendremos otros más, pero en principio tres para las personas candidatas que van a contender por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad este domingo 17 de marzo en punto a las 20 horas a través del canal 6.4 de ETV de MVS.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Cuéntanos un poco de la mecánica que habrá en este debate.

PATRICIA AVENDAÑO: Sí, claro, se determinó que hubiese dos moderadores que son las conductoras Blanca Becerril y Víctor Hugo Michel. Ellos fueron, digamos, aprobados en consenso por los integrantes de los partidos políticos, los representantes. Van a desarrollarlos y la la candidata y los candidatos dos temas de desarrollo humano, estado de bienestar y política social. Ese es el primer tema.

El segundo tema se va a referir a crecimiento de desarrollo económico y finanzas públicas. También se determinó que se buscaba un debate activo, es decir, una participación activa, no protagónica, pero sí activa por parte de los moderadores y a lo largo de 25 minutos distribuidos en varios bloques de tiempo, las personas candidatas van a poder interactuar pues a partir de sus planteamientos, de sus plataformas, de las propuestas, en una lógica de que no sea un esquema tan plano como se ha acostumbrado, pero tampoco queremos que tienda a ser el protagonismo de los y la y el moderador, sino que permite una interacción realmente para descubrir las propuestas a detalle de la candidata y los candidatos.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: ¿Habrá oportunidad en este debate o en otros de que la ciudadanía pues le haga preguntas a los aspirantes?

PATRICIA AVENDAÑO: No se ha perfilado de esa manera Pascal, se buscó que hubiera consenso en la forma de de interactuar, se definieron los temas, por ejemplo, se plantearon diversos temas, tanto por parte del instituto como por parte de los partidos políticos, y se eligieron seis, que son los que se desarrollarán a lo largo de los tres debates, dos en este primero, y no se está considerando, salvo la participación, que todavía está a discusión, a consideración de los partidos políticos, que haya a través de un observatorio de jóvenes, de niños, que se llama "Ciudad que ve", que acepten y que se pueda llevar a cabo unas preguntas por parte de las juventudes y la niñez de la ciudad.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Bueno, vamos a estar desde luego atentos a este primer debate de los candidatos y la candidata a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Y déjame preguntarte, Presidenta, en un sentido más amplio, en cuanto a la participación, ¿qué es lo que está previendo el Instituto? ¿De qué manera se está fomentando que acudan a las urnas el mayor número de capitalinos que están en el listado

nominal?

PATRICIA AVENDAÑO: Sí, definitivamente siempre para el Instituto Electoral de la Ciudad de México y para todos los órganos electorales siempre es un reto porque nosotros tenemos que prever la participación de todas las personas registradas. En este caso en la Ciudad de México tenemos el segundo padrón más grande del país, casi ocho millones de personas, y por supuesto pues estamos llevando a cabo actividades de difusión con los recursos y con los medios que tenemos a nuestro alcance, obviamente también en colaboración con el INE, porque vamos de la mano con el INE, y además, para poder garantizar el ejercicio de este derecho de participar, pues a sectores de la población, por ejemplo, la población migrante de la Ciudad de México, que va a poder participar desde el exterior, se han registrado más de 52 mil paisanos y paisanas que quieren votar desde el extranjero.

Estamos tomando las medidas en colaboración con el INE y ellos podrán participar a través del voto postal, voto electrónico y voto presencial en 23 consulados, la mayor parte de ellos, 20 en Estados Unidos. También comentarte que hay otro sector que se le ha denominado las personas en estado de postración que por alguna razón por edad, discapacidad, no tienen movilidad, se está previendo en colaboración con el INE que podamos acudir a llevarles las boletas previamente para que puedan ejercer su voto, y bueno, tenemos noticias que son ya casi 600 personas las que han solicitado esta situación y iremos acompañando al INE.

Y finalmente las personas en prisión preventiva, que también ya es esta modalidad de las personas que no han tenido una sentencia firme, se garantiza su derecho al ejercicio de sus derechos políticos electorales. También vamos a llevar esta posibilidad de voto a los reclusorios de la ciudad.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: ¿Ha sido, te parece, suficiente, tanto por parte del Instituto Electoral de la Ciudad de México como del INE, la promoción del voto? ¿O podría hacerse todavía algo más?

PATRICIA AVENDAÑO: Yo considero que se tiene que hacer algo más. El tema es que siempre, indudablemente, el tema de poder contar con recursos para difusión es escaso porque los recursos, como bien sabes, han estado a la baja para los órganos electorales y definitivamente se prioriza la operación del proceso como es la compra y el pago que vamos en partes iguales con el INE de las mesas, urnas, mamparas, cánseles, los paquetes electorales, la compra de boletas.

sólo para darte una idea, para las boletas Ciudad de México son casi 100 millones de pesos los que se van a invertir para el pago de las boletas que traen muchas medidas de seguridad. Entonces definitivamente que requerimos mayor difusión. Por supuesto lo que hacemos pues es a recurrir a los tiempos que están asignados que distribuye el INE, que nos asigna tiempo en Radio y TV, y también pues evidentemente de los recursos que tenemos a disponibilidad con aliados estratégicos como ustedes, los medios de comunicación que nos ayudan a difundir pues esta elección tan importante que se celebrará el día dos de junio.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Pues te iba yo a hacer una propuesta, este spot que vamos a improvisar ahora no le va a costar nada al Instituto Electoral de la Ciudad de México. Presidenta, hagamos un llamado al voto si te parece.

PATRICIA AVENDAÑO: Claro que sí, Pascal, muy agradecida con la propuesta.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Bueno, pues dime por favor a la ciudadanía de esta capital por qué es importante votar, por qué no deben dejar de ir a votar.

PATRICIA AVENDAÑO: Muy bien. Desde el Instituto Electoral de la Ciudad de México les convocamos a participar, la votación no significa solamente introducir un papel en una urna. Esta decisión se traduce en recursos, en decisiones de gobierno, en leyes, en presupuestos que se aplican para el bienestar de la

ciudadanía. Tu voto es importante, participa este dos de junio acudiendo a las urnas a expresar tu opinión.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Pues me parece extraordinario, Presidenta, y me da mucho gusto que podamos hacer este llamado Creo que es importantísimo ir a votar. No es la única manera en que un ciudadano puede y debe participar en democracia, pero sin duda es importantísimo hacerlo. Y recordar que es un derecho, pero también es una obligación.

PATRICIA AVENDAÑO: Definitivamente, Pascal, es una obligación porque darnos la vuelta, alzarnos de hombre y decir que no nos importa. Si nos importa, si nos afecta, si se determina y decir la no participación también es una elección porque estamos dando tácitamente una aprobación a las acciones, decisiones que se están tomando en nuestra ciudad.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Sin duda, sin duda. Pues Patricia Avendaño, Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, cuenta con que nosotros vamos a promover hasta donde podamos y todo lo que podamos, el voto. Nos parece importantísimo que la gente participe en la elección del próximo dos de junio.

PATRICIA AVENDAÑO: Así es, Pascal, agradecer de verdad el espacio, la posibilidad de compartir contigo con tu auditorio, y recordar siempre la democracia es asunto de todas y todos.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Es de todas y todos, y nada más por último, dejar a quienes nos escuchan con la absoluta garantía de que su voto cuenta, que esta elección se va a manejar de una manera absolutamente transparente, que nadie tenga duda que lo que decida la ciudadanía, eso se va a respetar.

PATRCIA AVENDAÑO: Totalmente, Pascal. Hay muchísimas medidas que se han incorporado en las leyes, muchos mecanismos de seguridad para garantizar que una boleta no pueda ser falsificada, que hay un control de quién puede ejercer su derecho al voto en las urnas. Quien hace las elecciones son la ciudadanía. Los institutos electorales organizamos, pero la elección está en manos de todas y todos.

Las elecciones son de toda la ciudadanía. Nuestros vecinos reciben los votos, nuestros vecinos cuentan los votos y quien hace la sumatoria también son vecinas y vecinos dispuestos a participar. en esta fiesta democrática.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Gracias, gracias Presidenta y es un gusto conversar contigo.

PATRICIA AVENDAÑO: Igualmente, que tengas buen día. Muchas gracias.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Ahí está Patricia Avendaño, la Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Por cierto, ha estado corriendo la versión de que es un fin de semana, el del domingo dos de junio, feriado y que mucha gente saldrá de la ciudad. Pues en realidad, saldrán de la ciudad, hablo en el caso de la Ciudad de México, pero igual puedo decir del resto del país, pues los que así lo decidan, los que no quieran participar, porque los demás aquí nos quedaremos.

Y creo que es importante, creo que fines de semana para salir, pues hay muchos, ¿no? Este es uno en el que debemos quedarnos en casa, se ha corrido esa versión. Le doy mi humilde opinión, no hay que hacer planes de salir, hay que estar en el lugar donde uno vota, en su sección electoral y alistarse para ir muy temprano o un poco más tarde, si no puede ir muy temprano, pero estar sin duda en las urnas para votar por quien usted quiera, pero votar. Dos de junio, sal a votar.

ΜZ

En entrevista, Erika Estrada, consejera del IECM, habló sobre la organización de los debates de los candidatos a la jefatura de gobierno de la CDMX.

## (2024-03-14), 88.9 Noticias, Alfredo Romo, Alfredo Romo, (Entrevista) - 18:51:38, Duración: 00:04:25 Precio \$69.960.00

ALFREDO ROMO, CONDUCTOR: Oye, la neta, a mí si me llama mucho la atención este primer debate, el primero de tres, que se va a llevar a cabo con aquellas, perdón, con ella y con ellos que pretenden gobernar la Ciudad de México.

Esta tarde platiqué con Erika Estrada, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, y nos habló sobre los detalles del primer debate entre la y los candidatos a la Jefatura de Gobierno.

La Consejera explicó, primero que nada, que este debate ya tiene fecha y hora, y que se va a basar en un formato 360. ¿A qué se refiere? Vamos a escuchar.

ERIKA ESTRADA, CONSEJERA ELECTORAL DEL IECM: El próximo domingo a las 8:00 de la noche vamos a tener este primer debate en un formato que está proponiendo el Instituto Electoral de la Ciudad de México que hemos llamado Debate 360 para que contemos con estas personas en una mesa redonda con dos personas moderadoras privilegiando que exista un diálogo y una confrontación de ideas.

ALFREDO ROMO: Confrontación de ideas. Eso hace falta, fíjate, y eso yo creo que le va a poner la sal y la pimienta. La consejera Estrada también señaló que se busca que este primer debate se lleve a cabo de forma respetuosa, eso sí, claro, entre candidata y candidatos, para que den a conocer a la ciudadanía lo que planean hacer en caso de ganar la Jefatura de Gobierno.

Asimismo, habló también de los temas que se van a tratar. Vamos a escucharla.

ERIKA ESTRADA: Los temas tienen que ver con desarrollo económico, desarrollo humano en nuestra ciudad y por ahí cruzan muchas cosas que tienen que ver también con bienestar. Entonces, como verás, son temas interesantes. Va a ser prácticamente una transmisión de hora 20, es lo que estamos calculando.

ALFREDO ROMO: Y la Consejera Electoral precisó que la idea es que cada uno de los tres candidatos den un mensaje inicial de dos minutos y un mensaje final con la misma duración de dos minutos.

Explicó que este debate se va a dividir en dos bloques. Bueno, primero la presentación, y después los bloques en donde cada uno de ellos van a tocar un tema importante en especial, y en el que los moderadores van a brindar un tiempo determinado para que aborden sus ideas, así como preguntas a las que van a poder responder, y la idea es que también puedan interrumpir y generar precisamente el debate.

Se trata que no sólo presenten sus propuestas y confronten ideas, sino que además expliquen cómo piensan cumplir las promesas que están planteando, los planes que tienen de gobierno, y claro, cómo van a lograrlo con un presupuesto destinado y cuánto le costaría a la ciudad, así como las líneas y el proceso para poder materializar esos objetivos que dicen tener.

Ahora, Erika Estrada también agregó que en total serán tres debates entre los candidatos a la jefatura de gobierno, aunque indicó que aún no hay fecha definida para los últimos dos.

ERIKA ESTRADA: Lo más seguro es que el segundo sea la tercera semana de abril y el último, pensado ya para la segunda, casi tercera, de mayo.

ALFREDO ROMO: La consejera Estrada, ya para rematar, nos invitó a darle seguimiento a este debate.

ERIKA ESTRADA: Este próximo domingo, no se van a arrepentir, y esto va a contribuir muchísimo a que tengamos un voto informado.

ALFREDO ROMO: Ahí está. Este domingo tienes que darle a las 8:00 de la noche seguimiento del debate que van a realizar la candidata y los candidatos a la Jefatura de Gobierno de diferentes partidos y con diferentes perspectivas. Y esto va a empezar a nutrir.

¿Y sabes qué es lo más interesante? Que siempre que se habla acerca de quién va arriba en las encuestas, olvídate, hay personas que ni siquiera saben por quién van a votar. Y esto es lo que va a determinar esos tres debates, me parece, que van a determinar por quién se van a inclinar. Así que a mí me parece que es muy importante y por eso yo también te invito a que sigas de cerca este debate para que veas más o menos cómo está la situación, cómo, qué propuestas tienen, pero también cómo se desempeñan al momento de hablar públicamente.

Y vamos a ver también cómo se pone en términos del debate, ¿no? Más allá decía la consejera de señalamientos, buscan que se genere debate en cuanto a las propuestas de cómo podrían o no podrían generar todo esto. Bueno, vámonos, hasta aquí llegamos esta tarde.

**DMFC** 

En entrevista, Erika Estrada, consejera del IECM, habló sobre la organización de los debates de los candidatos a la jefatura de gobierno de la CDMX.

## (2024-03-14), 88.9 Noticias, Alfredo Romo, Alfredo Romo, (Entrevista) - 17:36:32, Duración: 00:09:50 Precio \$155.760.00

ALFREDO ROMO, CONDUCTOR: Bien, vámonos con más. No sé tú, yo estoy muy emocionado, muy interesado, porque viene por cierto, el primer debate para la capital del país, para aquellas y aquellos que están buscando ser jefes de gobierno en la Ciudad de México.

Y después de platicar entre partidos y también coaliciones, se llegó ya afortunadamente a definir qué temas se van a debatir en los próximos encuentros que se van a hacer obviamente aquí en nuestra Ciudad de México.

Para platicar al respecto, Erika Estrada, Erika, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Consejera, bienvenido 88.9 ¿Cómo está?

ERIKA ESTRADA, CONSEJERA ELECTORAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO: Muy bien, ¿y tú cómo te encuentras?

ALFREDO ROMO: Afortunadamente muy bien, muy contento de platicar con usted para que nos cuente en qué quedaron todos estos temas, por favor.

ERIKA ESTRADA: Sí, buenísima noticia para nuestra ciudad. El próximo domingo a las ocho de la noche vamos a tener este primer debate de las tres personas que están aspirando a la jefatura de gobierno de nuestra ciudad en un formato que está proponiendo el Instituto Electoral de la Ciudad de México, que hemos llamado "Debate 360", para que contemos con estas personas en una mesa redonda, con dos personas moderadoras y sobre todo privilegiando que exista un diálogo y una confrontación de ideas.

No el típico debate que ya creo que hemos visto todas todos de una persona detrás de un atril, pues aventándole un royo a la cámara. Aquí lo que queremos es que estas personas se arriesguen, digamos, permíteme la palabra, entren verdaderamente a debatir, a confrontar sus ideas de una manera respetuosa, de una manera sana, pero sobre todo clarificándole a la ciudadanía qué piensan hacer.

Los temas de este primer debate tienen que ver con desarrollo económico, desarrollo humano en nuestra ciudad y por ahí cruzan muchas cosas que tienen que ver también con bienestar. Entonces, como verás, son temas interesantes. Va a ser prácticamente una transmisión de 1 hora y 20, es lo que estamos calculando, en donde se va a dar oportunidad a que las personas expongan un mensaje inicial, pero también a que pueda haber esta confrontación de ideas y sobre todo preguntas de las personas moderadoras.

ALFREDO ROMO: Consejera, ¿cómo van a estar organizados estos 80 minutos, esta 1 hora 20? Esa parte es interesante, ¿no?

ERIKA ESTRADA: Sí, mira, te voy contando. El formato que propusimos desde el Instituto, con el consenso de las fuerzas políticas, porque aquí hay que recalcarlo, este formato se consensó con cada uno de los partidos políticos para lograr el producto final, es que las personas candidatas tengan un mensaje inicial de dos minutos y un mensaje de cierre también de dos minutos en donde podrán hablar abiertamente a la ciudadanía y decirles por qué son la mejor opción. Dentro del debate vamos a dividir en dos bloques. El primer bloque se va a dedicar a un tema en el cual las personas moderadoras van a propiciar que con una bolsa de tiempo cada una de las candidaturas entre a la discusión.

Con algunas preguntas detonadoras respecto de algo que hayan señalado en sus propuestas, que se conozca,

que sea parte de su agenda o de su plataforma electoral como partido político. De tal manera que la ciudadanía no se limite a escuchar solamente este diálogo, digamos, unilateral, sino que verdaderamente sepamos cómo van a llegar al final y al objetivo que pretenden alcanzar cuando tengan la jefatura de gobierno.

Y en el segundo bloque pues vamos a repetir la misma dinámica, otro tema en donde la moderación se va a encargar no de pasar la palabra, no quisimos que fuera solamente esta cuestión de hablas tú y ahora el de enfrente, y ahora el de lado, sino que verdaderamente exista un diálogo en donde incluso puede haber réplicas en algún momento alusiones personales y cuidar muchísimo, muchísimo el respeto y la tolerancia en bien de nuestra ciudadanía.

ALFREDO ROMO: Claro, entonces por lo que veo, consejera, es como lo dijo usted al principio, buscar que se arriesguen respetuosamente pero constantemente confrontando las ideas.

ERIKA ESTRADA: Así es. No queremos que sea un spot grande, déjame decirlo con esas palabras. Para eso ya tienen los espacios de radio y televisión, que son creo generosos en nuestra legislación. No queremos que sea la propaganda que encontramos en las calles y vaya que si hay propaganda en la Ciudad de México. Lo que queremos es que esas personas tengan el reto de decirnos cómo le vas a hacer.

O sea, más allá de que me digas, "oye, yo quiero mejorar el transporte público", necesito que me digas cómo lo vas a mejorar, cuáles son los recursos, que vas a implementar, cuánto nos va a costar como ciudadanía tu propuesta, en cuánto tiempo la piensas lograr, o si te das cuenta que tu propuesta no tiene nada de innovadora porque ya se ha tratado de hacer este ejercicio muchas veces y hay otros factores que tomar en cuenta.

Y aquí fíjate que va a tener un papel protagonista la moderación, la moderación también fue consensuada con los partidos políticos, un hombre y una mujer, en donde cada una de las fuerzas pudo opinar y logramos que estas personas tuvieran el aval de todas las fuerzas políticas.

ALFREDO ROMO: Qué importante, ahí dos puntos que me interesan mucho consejera, si es tan amable, el primero. ¿Se pudo lograr o se buscó que los temas salieran de parte de la ciudadanía? Porque obviamente es algo que nos afecta a todos. Pero creo que más concretamente la pregunta sería, ¿cómo formó parte la ciudadanía al elegir estos temas?

ERIKA ESTRADA: Mira, la ciudadanía en este momento tuvo voz a través del Instituto Electoral de la Ciudad de México en problemáticas que nosotros ya habíamos identificado, no concretamente preguntas que nos llegara de la ciudadanía, sino que nosotros y nosotras con el expertise que ya tenemos en territorio en todas nuestras oficinas de la Ciudad de México fuimos recopilando una serie de temas que sabemos que son importantes.

Otras propuestas vinieron por parte de los partidos políticos. Y de ese gran abanico de temas, logramos concretar en seis propuestas que ya tenemos para los tres debates, dos por cada una de ellas, avaladas, como ya te decía, por todos los partidos políticos.

Ahora, este es el primer debate, con un primer formato que estamos innovando, sin embargo podríamos cambiar de formato para el segundo o tercer debate, incluyendo también, y la estamos explorando, la posibilidad de la pregunta directamente ciudadana. Tal y como lo está haciendo el Instituto Nacional Electoral, en una comparación con el órgano nacional, es una propuesta que está sobre la mesa, no la hemos descartado hasta ahora.

Y también tenemos otras propuestas que tienen que ver con grupos de expertos, por ejemplo, que podrían estar haciendo preguntas desde la academia, sociedad civil, con temas que a todas y todos nos interesan.

Y te pongo un ejemplo. En el segundo debate uno de los temas va a ser el agua, entonces sería muy bueno,

preguntas, ahí probablemente sí más de los expertos, para que no sea la propuesta de la candidata o el candidato diciéndonos, "no, pues nada más le voy a abrir la llave", a ver, espérate, sabemos que no es así, ¿no? Es algo mucho más complejo.

Entonces, mira, creo que va a ser muy retador este primer debate, pero también nos va a dejar medir hasta dónde podemos llegar con los que siguen, sobre todo pensando en esto que tú señalabas que es importantísimo, la ciudadanía tiene que ser la protagonista de estas elecciones.

ALFREDO ROMO: Totalmente. Son tres encuentros, todos van a suceder en la Ciudad de México, todos van a suceder, pregunto, ¿en el mismo lugar, consejera?

ERIKA ESTRADA: Sí, todos en el mismo lugar, porque nosotros hicimos una licitación pública que ganó una empresa, en este caso MVS para que nos hicieran la producción de los debates y la transmisión, la subida, ya sabes, de la señal satelital para que cualquier televisora, cualquier radiodifusora pueda bajarla y transmitirla en tiempo real, digamos.

Todos van a ser con MVS en el foro que ellos ya están diseñando para esto. Y lo que va a haber de novedad pues es el formato, completamente el reto digamos a las candidaturas a que se atrevan a salir de su zona de confort y que verdaderamente expongan sus ideas.

ALFREDO ROMO: Va a ser este domingo 17 de marzo a partir de las 8 de la noche el primero. ¿Tenemos fecha y hora de los siguientes?

ERIKA ESTRADA: Todavía no, pero lo más seguro es que el segundo sea la tercera semana de abril y el último, pensando ya para la segunda, casi tercera de mayo, ahí también vamos a conciliar las fechas con las fuerzas políticas, pensando que entre debate y debate sí puede haber algunas tres semanas de diferencia, en donde sigamos, sigamos con este ejercicio de voto informado, calentando digamos de alguna manera la arena política, para que la ciudadanía se involucre y lleguemos al 2 de junio con un último debate, te decía yo, por ahí de la segunda o tercera de mayo, ya mucho más afinadas nuestras preferencias electorales, y pues prácticamente con la decisión a la vuelta de la esquina el próximo 2 de junio.

ALFREDO ROMO: Consejera, si me permite, nos encantaría estar en contacto con ustedes, con el Instituto Electoral de la Ciudad de México, para que nos sigan platicando acerca de estos debates que ya están a la vuelta de la esquina, el primero, y para que nos sigan informando, y sobre todo, invitando a la ciudadanía de la ciudad para ser más partícipes. Gracias de antemano, consejera.

ERIKA ESTRADA: Gracias a ti, cuenta con nosotros y por favor, síganos este próximo domingo, no se van a arrepentir, y esto va a contribuir muchísimo a que tengamos un voto informado.

ALFREDO ROMO: Gracias y buena tarde.

ERIKA ESTRADA: Buenas tardes.

ALFREDO ROMO: La consejera Erika Estrada, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Ya lo dijo, yo te lo reitero, este primer debate, este domingo 17 de marzo, 8 de la noche. Quédate conmigo en 88.9.

LHEH

En entrevista, Erika Estrada Ruiz, consejera electoral del IECM, habló sobre el primer debate entre los candidatos a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

(2024-03-14), 96.9 W Radio, Así las Cosas Tercera Emisión, Karla Santillán, (Entrevista) - 19:22:24, Duración: 00:09:01 Precio \$513,950.00

KARLA SANTILLÁN, CONDUCTOR: Y el próximo domingo, pues hay debate. Hay debate en la Ciudad de México y en la línea de W Radio se encuentra Erika Estrada Ruiz, consejera e integrante de la Comisión de Debates del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Consejera, muy buenas noches.

ERIKA ESTRADA RUIZ, CONSEJERA ELECTORAL DEL IECM: Muy buenas noches, ¿cómo estás?

KARLA SANTILLÁN: Muy bien, muchas gracias. Pues, ¿cómo van ya los preparativos para este primer debate? Entiendo que no es obligatorio para los candidatos.

ERIKA ESTRADA RUIZ: Así es. Mira, vamos muy bien. Es el primer debate de tres que estamos organizando en la Ciudad de México para el cargo de la Jefatura de Gobierno. No son obligatorios, pero la buena noticia es que ya tenemos la confirmación de las tres candidaturas a la Jefatura de Gobierno y estarán presentes el próximo domingo a las 8:00 de la noche para poder debatir sobre temas importantes y que nos corresponde a todas y todos como ciudadanos escuchar qué nos tienen que decir estas personas que quieren gobernarnos los próximos seis años.

KARLA SANTILLÁN: ¿Cuáles son los temas que abordan en este debate?

ERIKA ESTRADA RUIZ: Mira, en este primer debate hay un bloque en el que van a hablar de desarrollo humano, estado de bienestar y política social y un segundo bloque en el que hablarán de crecimiento, desarrollo económico y finanzas públicas. Son los temas que logran un consenso entre las fuerzas políticas y ahí lo importante va a ser sacar, digamos, un poco más de jugo de estas personas candidatas respecto a sus propuestas de gobierno y saber cómo las van a realizar, cómo van a aterrizar aquello que nos han dicho en un spot o de la propaganda que están colocando en las calles.

KARLA SANTILLÁN: Ahora bien, ¿cómo va a ser la dinámica de este debate?

ERIKA ESTRADA RUIZ: Te cuento de manera breve y rápida. Van a tener dos minutos iniciales y dos minutos finales en el que van a poder exponer quiénes son como personas candidatas y decirnos su propuesta. Después de eso, vamos a repartir el debate en dos bloques, como te comentaba.

Un primer bloque con una bolsa de 26 minutos durante los cuales se busca que las personas candidatas puedan exponer de qué se tratan las propuestas que tienen, pero con un diálogo fluido, un diálogo que permita que tengan una bolsa de tiempo, que la vayan componiendo, digamos, y conforme vayan tomando uso de la voz, se puede la réplica, se puede por alusiones personales hacer uso de la voz, pero lo más importante es que cuiden esta bolsa de tiempo para sobre todo fomentar un diálogo.

Lo que no queríamos desde el Instituto era un formato otra vez acartonado, hablando solamente desde un atril. Aquí van a estar en una mesa redonda que denominamos Debate 360, sentada y sentados con nuestras personas moderadoras y fomentando sobre todo este diálogo abierto y sobre todo, además, que se pueda preguntarles y cuestionarles cómo va a llegar a su objetivo la persona candidata.

KARLA SANTILLÁN: Claro. Blanca Becerril y Víctor Hugo Michel son los moderadores de este debate entre los

tres candidatos. Ahora bien, ¿la ciudadanía tiene forma de participar a través de redes sociales, de mandar sus preguntas? ¿Hay alguna fecha límite en la que pueda enviar sus comentarios?

ERIKA ESTRADA RUIZ: Buenísima tu pregunta. En este primer debate no va a haber preguntas de la ciudadanía abiertas, por el formato que estamos privilegiando en este momento con los temas ya señalados.

Sin embargo, hay que recordar que vamos a hacer otros dos debates en la Ciudad de México y una de las propuestas que está en la mesa es lograr que el consenso con las fuerzas políticas también nos dé para hacer un segundo o un tercer debate en donde la ciudadanía pueda interactuar, ya sea hablando propuestas de temas, propuestas de preguntas y hacer también una bolsa de tiempo, digamos, muy amplia para que las candidaturas se sometan a ese escrutinio que necesitamos ahora.

Me parece que es un excelente momento para preguntarles, para cuestionar, para no quedarnos con la bonita foto que tenemos en algún espectacular, sino que sea la ciudadanía quien ponga esos temas sobre la mesa, porque mira, es lo que vivimos todos los días. Creo que eso es lo más importante, cómo vivimos la cotidianidad y cómo queremos vivir los próximos seis años.

KARLA SANTILLÁN: Consejera, ¿alguno de los candidatos puso condiciones para participar en este ejercicio?

ERIKA ESTRADA RUIZ: Fíjate que fue generalizado, más que condiciones, a lo que llegamos con las fuerzas políticas fue a consensos. Consensuamos con ellos qué día querían para la fecha del primer debate y se dio esta fecha del 17 de marzo. También pusimos sobre la mesa un abanico de temas importantes y ellos también tuvieron la posibilidad de poner mesa.

El nombre de las personas moderadoras también fue escogido entre una lista de 30 personas que fueron propuestas por las consejerías, los partidos políticos y tanto Blanca como Víctor Hugo fueron los que lograron para este primer debate el consenso. Aquí el mensaje es que todo ha sido acordado con nuestras fuerzas políticas. Entonces eso nos da a nosotras y nosotros como instituto la tranquilidad de que vamos bien, está todo listo para que puedan debatir, las condiciones son perfectas para que le expliquen a la ciudadanía por qué son las personas por las que tenemos que votar y creo que va a ser un muy buen debate.

KARLA SANTILLÁN: ¿Para cuándo serían los siguientes encuentros? ¿Es este 17 de marzo, 8:00 de la noche y los siguientes debates?

ERIKA ESTRADA RUIZ: Mira, estamos pensando que sean para la tercera semana de abril y la tercera semana de mayo. Todavía no hay un día pactado porque queremos, queremos ver cómo evoluciona este primer debate y de ahí sentarnos con las fuerzas políticas a definir las siguientes dos fechas que sean las más favorables para la ciudadanía. Creo que aquí no hay que perder ese ojo. Lo que está en el centro es nuestra ciudadanía que necesita una democracia con todas las garantías que le pueda ofrecer, pero sobre todo con un voto informado.

De tal manera que queremos irnos acercando a ese 2 de junio con las mejores condiciones y cerrar, cerrar con un buen debate, te decía por ahí de la tercera semana de mayo, que dé oportunidad al cierre de campañas y después al periodo de veda electoral que maneja nuestra legislación.

KARLA SANTILLÁN: Bien. ¿Sabe a través de qué medios se va a transmitir? Digo, evidentemente a través de las redes sociales del Instituto Electoral de la Ciudad de México, pero ¿otros medios han levantado la mano para transmitir este ejercicio?

ERIKA ESTRADA RUIZ: Sí, mira, afortunadamente ha habido una convocatoria, digamos, abierta para que cualquier medio que desee transmitirlo pueda hacerlo. Es una señal limpia que pueden bajar para poder hacerlo. Por televisión abierta ya sabemos que los van a transmitir Canal 11, por ejemplo, MVS TV, Canal 6.4, el

Canal 6 también, Milenio TV, El Heraldo también, son de los canales en televisión abierta que podrán hacerlo, Canal 8, Capital 21 también ha manifestado interés, el Canal del Congreso de la Ciudad de México.

Y algunas de las estaciones de radio que también se han acercado al instituto, está Heraldo Radio en el 98.5, MVS en el 102.5, Radio UNAM también, Radio Red, Radiorama también está interesado y Violeta Radio.

Y tenemos también plataformas digitales que están interesadas para poder transmitir este mensaje, este debate. Y ahí, por ejemplo, se han acercado Reforma, La Jornada, El Sol de México, El Heraldo, MVS también, a través de sus plataformas. Y estas son todas las plataformas del IECM que estaremos en Facebook, YouTube y ya son las que te puedo mencionar por ahora.

Lo importante es que cualquiera puede sintonizarnos, va a estar alojado en nuestras plataformas también. Si por alguna razón ese domingo saliste, estás aprovechando el puente que sabemos que es la oportunidad de descansar, vas a poder verlo en otro momento desde la comodidad de tu celular porque va a estar en todas nuestras plataformas.

KARLA SANTILLÁN: Pues ahí está la información. Muchísimas gracias, Consejera, por estos minutos para W.

ERIKA ESTRADA RUIZ: Gracias a ti, un placer. Y, por favor, no se lo pierdan. Próximo 17 de marzo, 20 horas, el primer debate.

KARLA SANTILLÁN: Perfecto. Erika Estrada Ruiz, consejera e integrante de la Comisión de Debates del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

**DMFC** 

En entrevista, Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM, habló sobre el debate de los candidatos a la jefatura dela CDMX.

## (2024-03-14), 88.1 La Octava, La Octava noticias, Bianca Aguirre, (Entrevista) - 14:13:47, Duración: 00:08:07 Precio \$170,450.00

BIANCA AGUIRRE, CONDUCTORA: Es momento de irnos a nuestra entrevista de este jueves. Como le adelanté, este domingo se va a llevar a cabo el primer debate chilango, en donde los candidatos a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski se van a enfrentar. Éste será en punto de las 8 de la noche y, además de la página oficial y redes sociales del Instituto Electoral de la Ciudad de México, también le comento que va a ser transmitido por nuestro canal de YouTube de "La Octava" y también por nuestra frecuencia, en el 1110 de AM.

Y precisamente para platicar sobre el debate, agradezco la comunicación al consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Mauricio Huesca. ¿Cómo estás, Mauricio? Bienvenido, buenas tardes.

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO (IECM): Hola, Bianca, muy buenas tardes. Encantado de estar contigo y todo tu auditorio.

BIANCA AGUIRRE: Igualmente, Mauricio. Bueno, pues por favor, coméntanos cuáles son los temas que se van a debatir el próximo domingo.

MAURICIO HUESCA: Sí, es importante comentarles que los partidos políticos son los que definieron estas temáticas y decidieron iniciar con los dos temas, que va a ser, crecimiento, desarrollo económico y finanzas públicas. Y el segundo tema, desarrollo humano, estado de bienestar y política social. Y para lo cual, Bianca, van a tener, en un espacio de dos minutos, una presentación inicial, y dos minutos de participación también de conclusión.

Y dentro de la propia dinámica del debate, por cada temática van a tener, cada candidatura, cerca de siete minutos para poder señalar sus argumentaciones. Podrán ser interrumpidos por otra candidata a candidato. Y de esta manera, generar una suerte de debate y de cruce de ideas y de propuestas para poder conocer cuáles son las propuestas que tiene cada una de estas tres candidaturas a estos cargos de elección popular.

BIANCA AGUIRRE: Mauricio, ¿cuántos cargos se van a poder votar, se van a poder elegir el próximo 2 de junio aquí en la Ciudad de México?

MAURICIO HUESCA: Acá en la Ciudad de México, Bianca, vamos a tener más de 280 cargos para elegir. Se trata de cerca de 16 titulares de demarcación territorial, 66 curules al Congreso de la Ciudad de México, desde luego, la Jefatura de Gobierno, y cerca de 206 concejalías que integran todos los órganos colegiados en las 16 demarcaciones territoriales.

BIANCA AGUIRRE: Mauricio, en cuanto a la propaganda electoral, se está incurriendo, es pregunta, una violación en el retiro de propaganda de las calles, y es que Morena y oposición, bueno, pues entre ellos se han estado retirando propaganda. Ayer Morena denunció el ilegal, así lo calificó, pues de espectaculares en azoteas en la Ciudad de México, esto con la imagen de Santiago Taboada, candidato de la coalición "Juntos por la Ciudad de México". ¿Se está incurriendo en violación?

MAURICIO HUESCA: Bueno, comentarte, Bianca, que en principio de cuenta tenemos un choque de dos normas que nos tienen ya acostumbrados a una cierta limpieza en la Ciudad de México. Quiero comentarte que la Ley de Publicidad Exterior de la Ciudad prohíbe todo este tipo de propaganda no regulada en la Ley Electoral, en el sentido de que no puede haber en los elementos de equipamiento urbano propaganda de cualquier

naturaleza.

El problema es que esta ley, que es de avanzada y es mucho más nueva, riñe con la Ley Electoral, que prácticamente viene de una reproducción de la Ley Federal Electoral de 1996, en la cual, desde 1996, estas normas electorales en la ciudad han señalado que es permitido que fijen propaganda en elementos de equipamiento urbano. Entonces, en esta dinámica, si durante todo el periodo las y los chilangos nos acostumbramos a no ver propaganda, y después en los procesos electorales vemos estas propagandas, pues obviamente la configuramos como si fuera algo ilegal; pero no lo es así.

Lo que es ilegal es que haya propaganda en elementos de equipamiento urbano que obstaculicen señalética, desde luego en propaganda en que tapen la visibilidad del sentido de tránsito, las luces del semáforo, desde luego que estén en puentes o bajopuentes y por ninguna razón elementos naturales, como árboles o accidentes geográficos, no puede haber propaganda electoral.

Ahora, regresando al tema original, ¿se puede retirar por otras personas distintas a la autoridad o a la encargada del retiro de esta propaganda? No, no se puede. Está prohibida esta situación y podría ser objeto de una investigación aquella persona que, aún con las intenciones más justificadas de decir, "creo que está mal colocada la propaganda", mutile o extraiga la propaganda ya colocada.

BIANCA AGUIRRE: Para quienes nos acaban de sintonizar, son las 2:17 de la tarde y estamos hablando con Mauricio Huesca, él es Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Mauricio, también preguntarte dónde y las fechas en las que se llevarán a cabo los próximos dos debates.

MAURICIO HUESCA: Sí, comentarte, Bianca, que todavía no tenemos definición con los propios representantes de las candidaturas porque ha sido, digamos, un transitar de conciliación entre las tres representaciones, en los cuales tiene que haber una coincidencia, conformidad y tranquilidad en las reglas de neutralidad y equidad en la forma en que se llevan a cabo y las fechas de los debates. Y en esa lógica, apenas hemos definido para este domingo primero 17 de marzo la celebración del primer debate.

Una vez consumado este primer debate, entonces se reanudan las conversaciones con las tres representaciones de las candidaturas para poder definir las fechas. El lugar va a ser siempre en el mismo, va a haber tele abierta, varias televisoras y radiodifusoras, como ustedes, transmitirán el debate. Entonces, invitamos a toda la ciudadanía que esté pendiente de la siguiente fecha.

BIANCA AGUIRRE: Para que nos quede claro en qué lugar se va a llevar a cabo y también comentarte a través de redes sociales, la ciudadanía se va a poder comunicar, justamente va a haber muchas expresiones. ¿Hay algún hashtag con el cual se pueda identificar el tema del debate?

MAURICIO HUESCA: Sí, en las redes sociales estamos identificando el #DebateChilango, en el cual pueden hacer una suerte de círculo de opinión. Quiero comentarte, Bianca, que las candidaturas para este primer debate no autorizaron que se recibieran preguntas de la ciudadanía, como ha ocurrido en otras experiencias. Pero, sin duda alguna, el pre-debate y el posdebate será muy importante para poder generar opinión pública y un voto informado.

El debate se va a llevar a cabo en las instalaciones de MVS, cerca del aeropuerto, este domingo 17 de marzo. Y será a puerta cerrada con las personas candidatas y su equipo cercano de trabajo para llevar a cabo la misma.

BIANCA AGUIRRE: Finalmente, Mauricio, pues hoy es el último día para recoger la Credencial de Elector. Por favor, la invitación a la ciudadanía para que no se les olvide.

MAURICIO HUESCA: Sí, claro. Decirles que si ustedes tramitaron credencial, ya sea por cambio de domicilio o

actualización de domicilio, es importante que recojan la credencial para votar. Muchas personas quizá se quedan con la idea de que "yo perdí mi credencial y por eso fui a renovarla", y luego la encuentran y ya no van por la credencial. Quiero decirles que si hacen este acto, ya no van a poder votar porque lo que hace la autoridad electoral es, una vez de que tramitas un nuevo plástico, da de baja el plástico anterior, no importa si lo hayas encontrado o no, da de baja ese plástico anterior y da de alta el nuevo plástico.

Pero si no recogen la credencial en el periodo que es hasta el día de hoy para recoger la credencial para votar, entonces todos esos plásticos no recogidos se destruyen y, por tanto, las personas que no acudieron por su credencial para votar las bajamos del Listado Nominal de Electores y, por tanto, podrán acudir a la casilla, pero no les van a permitir el voto porque no van a encontrar su identificación o, bueno, su nombre en el Listado Nominal, aun cuando lleven la credencial pasada que hayan encontrado.

BIANCA AGUIRRE: Muy importante este dato. Muchísimas gracias, Mauricio Huesca, él es Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Muchísimas gracias por acompañarnos en este jueves.

MAURICIO HUESCA: Gracias, Bianca. Saludos a ti y a todo tu auditorio.

SEM

En entrevista, Bernardo Valle Monroy, consejero electoral del IECM, habló sobre el primer debate por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

## (2024-03-14), Canal 8.3 UNIFE, Noticias 360, Alejandro Brofft, (Entrevista) - 22:50:32, Duración: 00:07:31 Precio \$0.00

ALEJANDRO BROFFT, CONDUCTOR: Y algo importantísimo, de nada sirven todos los esfuerzos por hacer campañas electorales, por organizar los comicios, si nosotros los ciudadanos no participamos en ellos. Es un asunto fundamental, pero además hay que hacerlo informados, informadas, hay que hacerlo interesados, interesadas en lo que está pasando.

Y pues para la elección de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, este domingo tenemos una gran oportunidad. Contrastar ideas, conocer a los aspirantes y saber qué se nos ofrece. Esta noche saludamos al consejero electoral, Bernardo Valle Monroy, él es integrante de la comisión provisional para la organización y celebración de debates del Instituto Electoral Ciudad de México, a quien le agradezco infinitamente su presencia en este estudio la noche de hoy. Consejero, ¿cómo estás?

BERNARDO VALLE MONROY, MIEMBRO DE LA COMISIÓN DE DEBATES DEL IECM: Al contrario, Alejandro, muchísimas gracias por la oportunidad de poder platicar del primero de los tres debates que organizará el Instituto Electoral de la Ciudad de México para la Jefatura de Gobierno.

ALEJANDRO BROFFT: Pero además el Instituto, consejero, no solamente hace estos debates de los que hablaremos ahorita, en los que profundizaremos, sino que hace los ejercicios también para las alcaldías, las 16. Hace convocatoria para las diputaciones locales, se abre, tengo entendido, por si los interesados o los candidatos desean, pero es una gran oportunidad de que los ciudadanos conozcamos y que los políticos también se den a conocer.

BERNARDO VALLE MONROY: Exactamente. Serán 54 debates los que organice el Instituto Electoral de la Ciudad de México. Como tú dices, tres de jefatura de gobierno, uno para cada alcaldía y uno para diputados de mayoría relativa, incluyendo diputado migrante y, por supuesto, representación proporcional.

ALEJANDRO BROFFT: Pues ahí están. Ahora, viene este domingo la primera cita que, además, será el primer debate, si no me equivoco, de todo el proceso electoral a nivel nacional. Y ustedes ya están listos, ¿no?

BERNARDO VALLE MONROY: Exactamente. Sí, ya estamos listos. Decirte que este debate se llevará a las 8 de la noche del horario de la Ciudad de México, con dos temas que se van a discutir en este primer debate. El primero, referente al desarrollo humano, estado de bienestar y política social. Y el segundo, crecimiento, desarrollo económico y finanzas públicas. decirte que es un formato de moderación dinámica en una mesa de 360 grados.

ALEJANDRO BROFFT: Estarán sentados los tres candidatos y dos moderadores.

BERNARDO VALLE MONROY: Dos personas moderadoras, Blanca Becerril y Víctor Hugo Michel estarán moderando. Decirte que cada candidato tendrá 25 minutos para dar su posición. Será así, un mensaje inicial de dos minutos, después vendrá cada tema con una apertura de dos minutos y tendrán una bolsa de tiempo cada persona candidata de seis minutos con treinta.

ALEJANDRO BROFFT: Para ir administrando, ¿no? Según vayan viendo.

BERNARDO VALLE MONROY: Sí, exactamente, cada quien administrará su tiempo y finalmente una conclusión de dos minutos, esto por cada tema y al final de los dos temas, un mensaje final.

ALEJANDRO BROFFT: Confirmadísimos los tres aspirantes.

BERNARDO VALLE MONROY: Exactamente, sí, sí, confirmadísimos.

ALEJANDRO BROFFT: Ahora, no es como en el Instituto Nacional Electoral en el caso de los debates a la presidencia de la República, aquí los representantes de los partidos acordaron no hacerlo obligatorio, ¿cierto?

BERNARDO VALLE MONROY: Bueno, la legislación no lo hace obligatorio, sin embargo, hemos tenido, tenemos mesas permanentes con representantes de partidos políticos y de las propias candidaturas y no vemos ningún escenario donde falte algún candidato en los tres debates para jefatura.

ALEJANDRO BROFFT: El formato, los moderadores, los eligieron o por lo menos le dieron visto bueno, los partidos políticos, así es que no hay de qué no estuve de acuerdo, me chamaquearon, se fueron contra nosotros y demás.

BERNARDO VALLE MONROY: Exactamente, sí, hemos tenido una comunicación muy fluida con todas las representaciones y me parece que será un muy buen ejercicio, como tú ya lo has dicho, un elemento fundamental en las campañas para el voto informado y para que la gente el 2 de junio llegue con todos los elementos para elegir a la persona idónea para la Jefatura de Gobierno.

ALEJANDRO BROFFT: ¿Cómo y dónde podemos ver el debate?

BERNARDO VALLE MONROY: Mira, decirte que se va a transmitir en televisión abierta, todavía no están cerradas los transmisores, pero de entrada te puede decir Canal 11, MVS, Milenio, Heraldo, Capital 21, los canales también del Congreso, tanto local como federal.

ALEJANDRO BROFFT: Nosotros también nos sumamos. UNIFE estará también, así es que la invitación es con una cobertura especial, información previa, con también una mesa de análisis. Es importantísimo que cada quien lo vea donde pueda, donde le acomode, pero verlo, ¿no? Es importantísimo.

BERNARDO VALLE MONROY: Así es, sí, también radio y, por supuesto, las redes sociales del Instituto. Creo que todas las personas tendrán la posibilidad de acceder a ver el debate.

ALEJANDRO BROFFT: Muy bien. ¿Cómo saber de las siguientes entregas? ¿Todavía no hay fechas definidas para el segundo y tercer ejercicio?

BERNARDO VALLE MONROY: Mira, está definido que el segundo será en el mes de abril y el tercero en el mes de mayo. Todavía no hay una definición y que por supuesto de inmediato te lo haremos llegar.

ALEJANDRO BROFFT: Estaremos platicando y sirviendo nosotros de canal de comunicación, consejero. Para las alcaldías y las diputaciones locales, no empieza formalmente el proceso de las campañas aquí en la Ciudad de México, ¿cuándo podríamos empezar a definir eso y saber cómo estar al pendiente?

BERNARDO VALLE MONROY: Sí, como tú dices, empezarán las campañas a partir del 31 de marzo, entonces estamos trabajando ya en un calendario para poder organizar todos estos...

ALEJANDRO BROFFT: Porque 50 debates es un gran reto, es mucho trabajo para la Comisión, mucho trabajo para nuestros compañeros técnicos, para... Es un esfuerzo mayúsculo.

BERNARDO VALLE MONROY: Así es. Pero creo que es muy importante que la ciudadanía tenga acceso a esta

información, que me parece que los debates es una herramienta fundamental para que se pueda contrastar, como tú lo has dicho, las propuestas de las personas.

ALEJANDRO BROFFT: Vaya que sí. Consejero, muchas gracias. Nos vemos el domingo.

BERNARDO VALLE MONROY: Muchas gracias a ti. Un gusto.

ALEJANDRO BROFFT: Igualmente. Bueno, pues ahí está. Recuerde, nosotros estaremos aquí ofreciéndole la cobertura especial pocos minutos antes de las 8 de la noche. Lo esperamos a partir de las 7:45. Haremos un trabajo previo. Estaremos al pendiente de la llegada de la información que generen los propios aspirantes. A las 8 nos enlazamos con el debate y después le ofreceremos una mesa de análisis aquí, en este mismo espacio. Una pausa, es breve. Regresamos con más.

**CEAO** 

En entrevista, Sonia Pérez, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, habló sobre el primer debate a la jefatura de la CDMX del próximo domingo.

(2024-03-14), Canal 40 Adn, Así amanece, Leonardo Curzio, (Entrevista) - 07:29:36, Duración: 00:03:28 Precio \$68,432.00

LEONARDO CURZIO, CONDUCTOR: Les decía que el domingo tendremos debate aquí en la capital. Yo le agradezco mucho a la consejera Pérez del Instituto Electoral de esta capital que converse con nosotros.

Consejera, buenos días.

SONIA PÉREZ, CONSEJERA DEL IECM: Hola, Leonardo, buenos días. Muchas gracias por la oportunidad de poder estar aquí y platicar con ustedes.

LEONARDO CURZIO: Por rogarle que le cuente a quienes nos escuchan aquí en la capital de la república cuál va a ser el formato del debate.

SONIA PÉREZ: Mira, van a participar en esta ocasión quienes están contendiendo para la Jefatura de Gobierno. Van a tener tres rondas de participación y va a ser también muy importante señalar que ya está sorteado el orden en el que van a participar. Señalarte también que, bueno, el formato será de mesa, ya les estoy adelantando un poco, pero lo que queremos buscar es que haya efectivamente un debate, ese intercambio de ideas, y que, por supuesto, atienda todas estas inquietudes que pueda haber por parte de la ciudadanía.

LEONARDO CURZIO: ¿Están confirmados Chertorivski, Taboada y Brugada?

SONIA PÉREZ: Sí, exactamente, ya están confirmados, ya los partidos políticos se han puesto de acuerdo en las cuestiones de logística también, y hay mucha expectativa también para esta participación.

LEONARDO CURZIO: Va a ser un debate, ¿cuál va a ser el papel de los moderadores? Pues ya vimos que en el Estado de México son muy conservadores. Aquí somos más liberales en la Ciudad de México. Aquello de que no fueran a hacer preguntas incómodas o no se moviera el debate ¿Cómo está pactado? ¿Cuáles son las reglas, Consejera?

SONIA PÉREZ: Pues mira, en general se va a dar la oportunidad para que expongan sus ideas, pero la función de la moderación es justamente eso, que den la oportunidad de que haya ese intercambio de ideas, pero sin que haya una participación protagonista, digamos, por parte de la moderación.

LEONARDO CURZIO: O sea, que tengan una... O sea, pasen la palabra básicamente, no mucho más, ¿no?

SONIA PÉREZ: Sí, exactamente, que nos den ellos sus puntos de vista, sus opiniones, que pudieran generar calificativos, pero sí, por supuesto, también que tengan una participación de tal modo que generen ese debate, que es lo que estamos buscando.

LEONARDO CURZIO: Va a ser el primero de tres. ¿Es obligatorio este debate, Consejera?

SONIA PÉREZ: Es obligatorio que el Instituto organice los debates y que se hagan por lo menos cuando haya dos personas, pero no es obligatoria esa asistencia. Por eso es muy importante también para el Instituto que haya generado estos consensos y este interés por parte de quienes están participando en esta contienda para que haya esa libre oportunidad de participar y ese interés también. Entonces, eso para el instituto es un punto muy importante.

LEONARDO CURZIO: Cuéntenos, ¿cuándo van a ser los otros dos o cuándo están planteados los otros dos debates?

SONIA PÉREZ: Todavía no tenemos una fecha específica, por supuesto que no tardarán más de un mes en hacerlo porque tenemos este periodo agotado hasta antes de que concluyan en el mes de mayo las campañas, pero también considerando que no pudiera interferir con los debates también presidenciales. Entonces, pues todavía no tenemos esas fechas decididas, pronto se las haremos saber, pero, pues mientras no se pierdan el próximo domingo a las 8 de la noche el debate que ya tenemos en puerta.

LEONARDO CURZIO: Consejera, le agradezco mucho el enlace. Muy buenos días.

SONIA PÉREZ: Gracias, que esté muy bien. Hasta luego.

LEONARDO CURZIO: Igualmente.

La consejera Pérez, consejera del Instituto Electoral de la capital de la República, el domingo tendremos el debate.

**VROD**